

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Badajoz, al mes, ptas. 50  
Fuera, 6 meses, 1 50  
Extranjero, al año 8  
Número suelto 40  
Idem atrasado, 25

Anuncios y comunicados  
a precios convencionales.

## PAGO ANTICIPADO

Administración:

IMPRESA DE GASPAR HERMANOS

Santo Domingo, núm. 41

Badajoz

# LA LID CATOLICA

SE PUBLICA LOS JUEVES

Director y Propietario: Don Anselmo Juan y Baldó

## ADVERTENCIAS.

Los cambios y correspondencia no administrativa a nombre del Director-Propietario.

Los escritos se publicarán bajo la responsabilidad de sus autores.

No se devuelven los originales.

Se dará cuenta de toda obra que se reciba.

No se ha de agradar a los hombres en lo que sea contra la fé, contra la honestidad, contra la religión. (San Julian de Toledo.) El cristiano ha nacido para la lucha, y cuanto ésta es más encarnizada, con el auxilio de Dios, más segura es la victoria. (León XIII.) Cuando se escribe contra los vicios, sin nombrar a las personas, todo aquel que se enoja se acusa a sí mismo. (San Jerónimo.)

## CONSTE.

Como quiera que se tenía dispuesto publicar LA LID en Badajoz, se saludaba a la prensa local; mas después al publicarla fechada en esta, se nos pasó el dar un plumazo. Así, pues, léase: «saludamos también a la prensa de la región extremeña y prensa en general etc.»

## LA VOZ DE NUESTRO PRELADO.

Hemos recibido la Carta-Pastoral que con ocasión del Santo tiempo de Cuaresma ha publicado nuestro querido y respetable Ilustrísimo Sr. Obispo.

LA LID no puede por menos que honrarse con la publicación de la misma, y a fin de no privar a sus abonados de la lectura de sus escritos, publicará y repartirá gratis un número extraordinario con la dicha Carta-Pastoral.

## PIO IX MASON!!!

Llamamos la atención de todas las personas sensatas sobre los tres documentos que vamos a exhibir, y los cuales prueban más y más el buen concepto que puede y debe merecernos esa malhadada asociación denominada la masonería.

Como los documentos dicen bastante, no hacemos comentario alguno y pasamos a copiarlos.

«París, 30 de Diciembre de 1891.

Sr. Director de *L'Observatore Cattolico*: A pesar de la negativa opuesta por los diputados de la derecha francesa al inconsiderado aserto del presidente Floquet, *Il Diritto*, de Roma y luego *L'Chair*, de París, se han atrevido a decir que el Gran Oriente de Italia posee un documento que prueba la iniciación masónica de Pío IX.

Pues bien: si Vd. me lo permite, voy a dirigir en su periódico de usted, ante todo el público italiano y francés, una proposición al Gran Oriente de Italia.

No basta afirmar la posesión de un documento y publicar de él una copia, ES NECESARIO PRESENTAR EL DOCUMENTO ORIGINAL. Y cualquiera que sea el documento que posea el Gran Oriente de Italia, si es que en realidad posee alguno, como afirman *Il Diritto* y

*L'Eclair*; estoy pronto a demostrar su completa falsedad material.

Reto, pues, al Sr. Adrian Lemmi, gran maestre de la Masonería italiana, a que presente un documento original realmente auténtico; y para autorizar este reto me obligo, si se presentara algún documento, y yo no llegase a convencer de inoposita a los masones que lo produjesen, esto es, si no consiguiera probar la falsedad material del documento, a entregar al Gran Oriente de Italia la suma de cincuenta mil francos.

Más si después de haberlo examinado y de las explicaciones que yo diese acerca de él, quedara probado ser apócrifo el documento, el Gran Oriente de Italia deberá entregar cincuenta mil francos al director de *L'Observatore Cattolico* para ser repartidos a los pobres de Milán.

Ruego a Vd. que publique este reto para saber si lo acepta el Gran Maestre de la Masonería italiana.

Reciba Vd., mi respetable señor, el testimonio de mi respetuosa consideración.

LEO TAXIL.

La contestación a este reto fué el siguiente telegrama enviado por Adrian Lemmi, al *Secolo* de Milán:

«El 12 de Diciembre último la cancellería del Gran Oriente de Francia me preguntó telegráficamente si poseía documentos que probasen que Pío IX había sido masón. La cancellería del Gran Oriente de Italia respondió de mi orden lo siguiente:

«Siempre se ha dicho que Pío IX había permanecido al Carbonarismo o a la Masonería; pero nunca hemos podido tener un documento fehaciente de su iniciación en las Ventas o en las Logias italianas (*noi non abbiamo potuto avere mai un documento serio per provare la sua iniziazione nelle Vendite o nelle Loggie italiane*). Así quedan destruidas todas las insinuaciones de los clericales y los renegados.

Firmado:

ADRIAN LEMMI.

En el excelente *L'Observatore Cattolico*, de Milán, ha publicado después una nueva carta Leo Taxil, en la cual este delador de la masonería manifiesta el nombre del hermano masón que inventó la calumnia de que Su Santidad el inmortal Pontífice de la Concepción y del grandioso *Syllabus* había sido masón.

Ved aquí los principales párrafos de la mencionada carta:

«El falsario en cuestión se llama León María Luis Bigot, catedrático y periodista, individuo de la logia *Naturalista y Filantropía*, de Lorient, departamento del Morbihan.

Este H. Bigot fué quien, al re-

gresar de un viaje por Babiera, tuvo la ocurrencia de enviar a las logias del Gran Oriente de Francia la copia que él decía ser auténtica, del diploma masónico de Juan Mastai Ferretti (Pío IX); diploma fechado en la primera quincena de Agosto de 1839, precisamente en la logia de Palermo titulada *La Cadena Eterna*, que jamás ha existido, y guardado (así lo declaraba el hipócrita embaucador) en una logia de Nuremberg, donde lo había copiado, según refería.

Tal es el origen de tan malvada burla, que por cierto ha durado demasiado. Cuando el H. Bigot inventó este embuste el Gran Oriente de Francia no tardó en descubrirlo, porque su secretario general, el H. Thevenot, a quien trató particularmente, pidió noticias a la logia de Nuremberg y al Gran Oriente de Baviera. Pero los Rosa-cruces y los Caballeros Kadoschs parisienses, que eran tan poco escrupulosos como el H. Bigot estimaron que les convenía dejar que la leyenda se acreditase. Como Pío IX había excomulgado a los masones, les pareció divertido pregonar a los cuatro vientos que, perteneciendo a la secta, el Papa se había excomulgado a sí mismo.»

Como dijimos más arriba, huelgan los comentarios.

El dicho de que aquél Pontífice de gloriosísima memoria, había sido individuo de la maldita y maldecida sociedad de los tres puntos, varias veces ha sido propagado por la prensa sectaria de unas y otras partes.

La prensa católica lo desmentía y aquella callaba.

Mas hoy el distinguido polemista y publicista anti-masón, el converso *Leo Taxil*, que tanto y tan interiormente conoce al triangular mundo, ha hecho luz en el asunto, y luz que no ha podido evitar ni apagar ni aun el mismo Gran Oriente de Italia, a quien, si la cancellería del Gran Oriente de Francia acudió buscando auxilio, *Leo Taxil* reto, como hemos visto.

Y luz que más detallada podrán ver los lectores en «La leyenda de Pío IX francomasón» del mismo Taxil, obra que ya anunciará LA LID CATOLICA.

Seguros estamos que los periódicos más o menos masones (o masonizantes) no han de ocuparse rectamente en esto, a fin de que entre los suyos siga corriendo esta patraña calumniosa, modelo de la más repugnante vecindad, si es que esta alguna vez puede no ser así.

ADRIAN.

## SANTO TOMÁS DE AQUINO.

«El hombre se mueve, dice Fenelon y Dios le guía»—he aquí la fórmula de la filosofía de la Historia.—Así pensaba nuestro ilustre paisano, Donoso Cortés.

Y en verdad que el hombre cumple los designios de Dios: la Providencia divina y la libertad humana son los dos polos sobre que gira el movimiento histórico de los pueblos.

En las épocas de grandes crisis sociales, cuando parece que el mundo va a sepultarse entre ruinas, Dios suscita los grandes hombres para que cumpliendo una misión providencial, encaucen la sociedad y salven el mundo.

A la caída del Imperio romano comienza la grande obra de la formación de las nacionalidades europeas. Más ¡qué sacrificios no costó esa obra! Los bárbaros invaden el Imperio, lo destruyen todo; desaparece la civilización antigua, y por todas partes reina confusión. Se suceden unas invasiones a otras, nace el feudalismo, luchan unos con otros los Reyes y los Señores; y en aquellos días de confusión y desquiciamiento creen ver los pueblos los días apocalípticos. Entonces aparecen dos grandes hombres, tan grandes, que el temple de sus almas ha hecho enmudecer a la impiedad: esos hombres son San Francisco y Santo Domingo. Los grandes servicios prestados a los pueblos por las Ordenes franciscana y dominica están juzgados por la Historia; aún se saluda con respeto por las personas honradas el toscó sayal del mendicante; aún nuestros abuelos derraman las últimas lágrimas que quedaban a sus secos ojos al recordar la caridad del franciscano.

Entre los más ilustres hijos o el más ilustre, que se cuentan en la orden de Santo Domingo, es Tomás de Aquino. Hijo de los condes de Aquino, en la Calabria y educado en Monte Casino que hizo célebre S. Benito, entró en la referida Orden dominicana a pesar de la oposición de su familia. En Colonia estudió con Alberto el Grande, y en la misma ciudad y después en París, en Roma y en otras ciudades de Italia fué Profesor.

Figura Santo Tomás entre los primeros teólogos de la Edad media por la vasta extensión de sus conocimientos y por la profundidad de su genio. ¡Lástima que su principal obra teológica, la célebre *Suma*, no la pudiese haber concluido por sorprenderle la muerte! Mas lo que en ella escribió basta para ser respetado como sabio de primer orden.

Los que sin conocer la Escolástica, tachan a sus escritores de exagerado dogmatismo, que lean la *Suma Teológica* y allí verán campear el raciocinio; allí verán el vuelo sublime de la razón elevarse a la mayor altura

que concibió el racionalista más atrevido.

Como filósofo, Santo Tomás es leído por los más célebres de todos los tiempos y países. Los principales problemas metafísicos están dilucidados directa ó indirectamente en sus obras, y tanta es su autoridad, que los más profundos génios no se atreven á negar, ni aun á discutir las opiniones del *Doctor Angelico*.

No nos hemos propuesto hacer un estudio crítico de Santo Tomás como teólogo y filósofo, pues esto requería más ancho campo que las columnas de un periódico: por tanto, hacemos aquí punto.

Santo Tomás de Aquino murió el 7 de Marzo de 1274. Sus virtudes fueron tan grandes como su ciencia, y el Papa Juan XXII le canonizó en 1323 y Pío V colocóle entre los Doctores de la Iglesia en 1567.

En los últimos años, Leon XIII le ha declarado Patrono de la juventud católica: los jóvenes estudiosos encontrarán en las obras del *Angel de Aquino* doctrina abundante; los hombres maduros en la ciencia mucho que aprender, y todos hallaremos en Santo Tomás un maestro admirable.

A. PERICLES.

## Cuestión palpitante.

### LAS RAICES DEL MAL. (1)

#### II.

Para investigar las causas del movimiento socialista de nuestros días, para buscar alguna razón que justifique la existencia de la horrible sima que separa á los pobres de los ricos, para hallar el por qué del odio á muerte que aquellos profesan á éstos, y por ende el de los atentados y crímenes que en su contra cometen, menester es, á nuestro juicio, distinguir el socialismo, por decirlo así científico, del que pudiéramos llamar *socialismo práctico*: ó lo que es lo mismo, las doctrinas socialistas del verdadero socialismo.

Sabido es que existe una teoría que, sin negar en absoluto la propiedad individual, viene á hacerla de todo punto imposible, puesto que sosteniendo que tal como se halla en el momento presente es injusta por las desigualdades que entre las fortunas existen, defiende que la autoridad civil debe desposeer de sus bienes á los actuales propietarios, y hacer un nuevo reparto de ellos dando á todos partes iguales.

Quié no es este el anhelado fin á que tienden las masas socialistas que hacen temblar en nuestros días y aprestarse á la defensa á todos los gobiernos; ni tampoco el ideal del comunismo filosófico que sostiene que el único sujeto legítimo de la propiedad es la nación, salta á la vista tan claramente que es inútil demostrarlo.

Harto saben los socialistas prácticos que ese reparto ilusorio á partes iguales, aun cuando no fuera de todo punto imposible, sólo conseguiría reducir á la miseria á los ricos de hoy, sin sacarlos á ellos de pobres, y que no duraría la pretendida igualdad ni un solo instante.

Convencidos de estas verdades, no pretenden que las riquezas se dividan por mano de la autoridad civil que ellos no reconocen; si no que en nombre del derecho de la fuerza quieren cambiar el orden actual de las cosas, y alzándose ellos con los bienes de los ricos hundir para siempre á estos en la indigencia.

Por eso ven en los actuales poseedores sus más encarnizados enemigos; de ahí nace el odio á muerte que les profesan.

Varias son, á nuestro juicio, las causas que han contribuido á traer el actual es-

tado de lucha en que vivimos; causas que, aun cuando unas son remotas y otras próximas en el orden de la historia de este conflicto, no han nacido con todo muy lejos de nuestros tiempos, puesto que en ellos precisamente es cuando más radical y más honda se presenta la separación en que nos venimos ocupando. Estas causas son de distintos órdenes y se pueden clasificar en tres grandes grupos, á saber: *causas religiosas, causas económicas* y causas que podemos llamar *sociales*.

Hubo un tiempo en que unidos los hombres con los estrechos lazos de nuestra Religión sacrosanta, miraban á Dios nuestro Señor como Padre común, á la tierra, como lugar de tránsito y destierro yijos los ojos en el Cielo que ellos contemplaban como su verdadera patria, se abrazaban entre sí ricos y pobres, procurando todos ayudarse en los días del destierro para soportar mejor las molestias de esta vida.

Mirábanse entonces los hombres como hermanos, y el poderoso hacendado repartía sus fincas entre los pobres colonos, exigiéndoles un módico cánon, y aquellas tierras pasaban de los hijos á los nietos de sus primeros cultivadores por dilatadas generaciones que llegaban por último á considerarlas como propias, y como á tales las cuidaban y labraban. Y aquellos colonos se reunían todas las noches, al rededor del amor, que no se desdenaba de conversar con ellos amistosamente, enterándose cuidadoso de sus necesidades, tratando de socorrerlas y remediarlas.

Entonces los pobres llegaban á considerar á los ricos como á sus segundos padres, y, lejos de odiarlos, les amaban, por ellos eran capaces de sacrificarse cien veces: entonces no existía ni podía existir el socialismo!

Pero aquella organización que se había formado al santo calor de la caridad cristiana, se vió combatida por los enemigos de los pobres, que querían medrar á su costa, y que so pretexto de abrirles los ojos á mas dilatados horizontes, se los cegaron para que no vieran su propia con veniencia.

Los modernos apóstoles de la impiedad empezaron por negar el principio de autoridad en el orden religioso, enseñando á los hombres que «la luz de su razón, no es flaca y vacilante, y que es falso que «su voluntad esté enferma» por el pecado original (1) Despertaron de esa suerte en el corazón el orgullo satánico, fuente y raíz de todas nuestras desdichas, y negando el pecado original, se afirnió necesariamente que el mundo, lejos de ser un valle de lágrimas, debe ser mansión de deleites en la que el hombre puede alzarse por sus propias fuerzas á las más elevadas perfecciones, para llegar finalmente al moderno naturalismo que niega la existencia de otra vida con premios y castigos eternos.

«Y los que esto afirman hoy, como dice el inmortal Donoso, no son algunos filósofos solamente; son los gobernadores de los pueblos, las clases influyentes de la sociedad, y aún la sociedad misma, envenenada con el veneno de esta herejía perturbadora.» Ahora bien, supuesto que no hay más vida que esta vida, supuesto que este mundo, en lugar de valle de lágrimas, debe ser mansión de inabarcables deleites, nace necesariamente la lucha entre los hombres que se disputan palmo á palmo el terreno, y una á una las gotas de miel que destila la copa de las dichas humanas.

El caracter distintivo del siglo en que vivimos, no es, como afirma el mismo Donoso en el lugar citado, «la arrogancia «en proclamar teóricamente sus herejías «y sus errores, si no más bien la audacia «satánica que pone en la aplicación á la «sociedad presente de las herejías y de «los errores en que cayeron los siglos pasados.»

Por eso los socialistas no se han contentado con relegar á Dios en el cielo,

(1) Este y varios de los pensamientos que siguen son del ilustre Marqués de Valdegamas en su carta al Cardenal For-nari.

afirmando la rectitud de la humana razón, si no que sacando la consecuencia lógica que brota de las premisas que sentaron los protestantes y los filósofos del siglo pasado, niegan paladinamente la existencia de Dios, proclamando abiertamente el ateísmo.

Y como todas las cuestiones religiosas tienen misteriosas y estrechísimas relaciones con las cuestiones políticas, una vez negada la existencia de Dios, fuente de todo derecho y cimiento de toda autoridad, síguese la negación de toda autoridad y de todo derecho que no sea el derecho del más fuerte.

Ved ahí, pues, una de las más copiosas fuentes de donde brota el socialismo contemporáneo, y ved ahí una de las razones que motivan la guerra de clases que estamos presenciando.

El rico no es ya á los ojos del pobre, cariñoso padre que le proporciona los medios necesarios para subsistir, si no odiado tirano que le roba el puesto que le corresponde en el festín de la vida, insaciable parásito que chupa sin hartarse nunca la sangre de sus venas y el sudor de su frente.

Les han quitado á los pobres la esperanza dulcísima del cielo, con que consolaban sus amarguras, y quieren la posesión de la tierra que les corresponde de derecho, por que son los más, y hoy no se conoce otro derecho que el derecho que proclaman las mayorías.

Concluamos, pues, este artículo afirmando que el socialismo en el orden religioso, no es más que la última evolución de las herejías y errores proclamados por los protestantes y liberales del pasado y presente siglo, que se encargaron con sus doctrinas de allanar el camino á las espantosas doctrinas que hoy vemos llevar á ejecución en todas partes.

EL BACHILLER GIL MACHUCA.

## Bosquejos históricos.

### HAZANA DE JUAN DE VERA.

Los reyes Católicos habían dado comienzo á la conquista del reino de Granada, que tan feliz término tuvo para los cristianos.

Fernando V que á la par de excelente guerrero fué un gran político, procuró debilitar las fuerzas enemigas, alimentando la guerra civil que se había encendido entre los moros y que llegó á hacerse de feroz esterminio desde que fuera dividido el reino granadino, á la muerte de Muley Hacén, entre Abu Abdallah el Zagal y Boabdil, llamado el rey Chico. Granada estaba convertida en horrible carnicería humana, y la sangre de los abencerrages defensores de Boabdil y la de los zegríes y negros africanos, que lo eran del Zagal, corría por calles y plazas, sin que se viera término á estas matanzas diarias. Entretanto, las armas cristianas se iban apoderando de muchos castillos y ciudades importantes y abanzaban hasta la hermosa vega, sin que estas victorias del común enemigo hiciera pensar á los moros en dar treguas á sus enconos; antes por el contrario, aun las parcialidades dirijieron las miradas al cristiano ne con irritados ojos, sino suplicantes.

Boabdil, viéndose en peligro de ser vencido, pidió auxilio á D. Fadrique de Toledo, frontero cristiano, y el Zagal que lo sujo se apresuró á mandar un emisario á D. Fadrique, pidiéndole protección bajo condiciones más ventajosas para los cristianos que las que ofreciera su enemigo. El frontero, cumpliendo la misión que le había encomendado el rey Católico, que no era otra que la de avivar el fuego de la discordia entre los enemigos de la Cruz, envió al Comendador Juan de Vera para que tratara el asunto con el mismo Zagal.

Y hácia la hermosa Granada se dirije montado en brioso alazan y armado de todas armas el intrépido Comendador, siendo, á su llegada á la Alhambra, recibido con expresivas manifestaciones de alegría por parte de Abu Abdallah. Divulgóse en la ciudad la llegada del cristiano y muchos adalides mahometanos, ignorantes de los propósitos de su rey, acudieron presurosos á la Alhambra. Entre ellos los había que llevaban frescas las cicatrices de heridas causadas por el acero cristiano, otros observaban con rabia los agasajos con que era distinguido en el alcázar de los soberanos musulmanes un descreído, y todos profesaban un odio feróz al enemigo de Mahoma.

Discurrían, pues, por los patios y corredores, recelosos y amenazadores, comentando el suceso y esperando saber de boca del mismo rey el objeto de la entrevista, cuando salió de la real estancia el embajador cristiano. Rodearonle los moros, que en aquella ocasión no ejercieron de caballeros sino de ruín canalla, y le provocaron con palabras y ademanes insolentes que pusieron en ebullición su sangre. Con la siniestra apoyada en el puño de su espada, gallardo y altivo contemplábalo Juan de Vera, afectando una indiferencia que desmentían sus ojos, por los que salían llamas de su reconcentrado furor: furor que pudo contener mientras los insultos fueron á su persona; más como oyera una palabra indecente dirigida á la Virgen María, no fué ya dueño de sí y sacando con rapidéz su espada de un solo y tremendo golpe dividió en dos partes la cabeza del osado que había proferido la grosera blasfemia á la Madre de Dios.

Desde aquél momento se entabló una lucha desigual; pero terrible. Olvidóse el cristiano que estaba solo entre multitud de enemigos que le acometían con sus cimitarras, y con un valor temerario, verdaderamente español, revivióse contra todos, y á cada acometida de aquél león un enemigo rodaba por el suelo. Al ruido de las armas acude el Zagal, y logra contener á sus parciales, y pone en salvo al fogoso comendador que regresó á su campo á incorporarse con su jefe don Fadrique.

¡Que diferencia de tiempos! En aquellos, los españoles esponían con gusto su vida por castigar al blasfemo; en éstos blasfema el español! Entonces, lucharon nuestros padres por limpiar nuestra nación de enemigos de la Cruz, y ahora, la pueblan multitud de renegados que venían con gusto convertir en mezquitas nuestras iglesias, siquiera por oír el grito armonioso del bocero, en lugar del sonido de las campanas.

La reina Católica, que gustaba de premiar las acciones heroicas, hizo señalada merced á Juan de Vera, y la historia le premia también consignándola en sus páginas.

R. Dimanuela.

## Pasavolantes.

Una curiosidad.

¿El templo masónico de Santiago de Galicia está al corriente del pago de alquiler de la casa que ocupa?

Porque *El Pensamiento Galésico* había oído decir que estaba á punto de ser demandado por falta de dicho pago de alquiler.

Y á la verdad que si esto es así, es cosa fea alquilar una cosa y no pagar la cantidad debida.

A menos que los templos masónicos tengan preferencias de trampabilidad.



Rasgo de... cultura.

Le lleva á cabo *La Voz del Pueblo* en su número 9.

Noticias generales.

“Uno de estos días—dice—vendrá a la vida *La Lid* (1) Católica ¡Es lo que faltaba a la Serena!

Desde el tendido presenciaremos la taumomaca función. Por supuesto, con los bolsillos repletos de pepinillos y naranjas, aunque ya sabemos el resultado de la función. Héroe de ella, los monos sabios; ganado, las virtudes teológicas; presidencia, el pataleo.

En fin: esperemos en el ruido...”

Lo cual copiamos para que conste la forma cortés con que el periódico de Mérida saluda nuestra aparición.

Si, para eso nada más, pues hay cosas que lo mejor es no hacer caso de ellas.

Gracias educadísima Voz.

El incalificable proyecto de ley de asociación dió al traste con el ministerio francés de Freycinet. La prensa francesa que aun siendo de cierto colorido conserva, siquiera en parte, un resto de pudor y de sinceridad, condena unánimemente tal proyecto.

Y en verdad que se explica, pues era, gracias sin duda á la mano masónica, una inconcebible mezcla y repugnante maridaje de hipocresía y de cinismo.

Según observa, á la vista el proyecto, un nuestro estimado colega, la justicia era objeto de sin igual escarnio, las libertades públicas sufrían, con la desvergüenza ménos disimulada, bochornoso ultraje y con la mayor frescura el tal proyecto abusaba torpemente de la *mausedumbre* inconcebible de un pueblo, á título de libertad, igualdad y fraternidad; hermosas palabras que contienen aún más hermoso fondo y que han sido *prostituidas* por los amadores, apóstoles y defensores de las *nuevas corrientes*.

¡Ved como procede y lo que esperarse debe de esa liga *libero-masónico-judáico* que hoy es dueña despótica (gritando ¡viva la libertad!) de Francia y que esfuerzase por hacer lo propio en los demás países!

Faillieres que no pudo sufrir con calma la enérgica contestación que á su circular dió el denonado Arzobispo de Aix, vergonzosamente ha caído de su ministerial poltrona.

Dice *La Germania*:

“La restitución de lo que se ha quitado al Romano Pontífice es un deber para el Gobierno y el pueblo italianos, porque se trata de un despojo contra los católicos del mundo entero que tiene derecho á los Estados Pontificios. Los amigos de la libertad y de la monarquía les aconsejan la reconciliación con la Iglesia y los católicos, restituyendo lo suyo al Papa.”

Pues ¡como si nó!

Hay gentes prontas para tomar y tardas para restituir.

Añade dicho alemán periódico, que el restablecimiento del poder temporal de los Papas ha figurado siempre en la bandera de los católicos germánicos.

Y de los católicos todos, decimos nosotros.

¿Pues qué, los católicos españoles no proclamamos desde el fondo de nuestros corazones al Romano Pontífice como PAPA-REY?

Aun á trueque de que se in omode Humberto y de los demás *italianismos*, cosa que nos tiene muy sin cuidado.

Es mucha la *ilustración* de los periódicos sectarios.

A lo mejor dan de ello pruebas inequívocas.

El *New York Herald*, uno de los primeros del mundo y uno de los periódicos *non santos*, dice—¡¡¡mucha atención, que desatina de lo lindo!!!—que el Papa ha consultado ¿con quién dirá el lector? pues con la *Santa Sede*.

Y la consulta es que *qué convendría más, si elegir á un Pontífice italiano ó extranjero*.

Y la *Santa Sede* ha contestado al Papa, después de oír la opinión del

Consistorio, que es preferible nombrarle italiano.

No se pueden pedir ni más ni mayores desatinos en tan pocas líneas.

Lo que dice el *New York Herald* es digno del *odor de los crugidos de los versos de Echezaray*.

Es decir, de nuestro estimado colega el *Diario de Badajoz*.

Según el decir de ciertas gentes, los católicos somos enemigos de la libertad y de los intereses populares.

Se acusa por los mismos á los católicos de que su Iglesia favorece el despotismo político y eclesiástico, y tal acusación es falsa á todas luces.

Entre otros, Mr. L. Sabatier publicó una obra á fin de probar lo contrario y probado está en ella.

Y como dato del día diremos que Mr. Woeste, jefe de los católicos belgas, enemigos del cesarismo y en verdad amigo de la verdadera libertad, ahora que se trata de revisar y reformar la Constitución de su patria, admírense algunos! sostiene que no deben ampliarse las atribuciones del rey.

¿Qué les parece esto á los que acusan de cesaristas á los católicos?

¡Malditos frailes! ¡Si no debiera de haber uno! ¡Si para algo sirven es para el mal!

Estas y otras parecidas *salidas* se les oye á los *espíritus fuertes*.

Pero á lo mejor vienen pruebas que desmienten *aquellos decires* y vamos ahora á exhibir una.

Leemos: “Un misionero Capuchino, el conocido P. Daniel, ha hecho efectiva para España, según anuncian las últimas noticias recibidas de las Palaos, la posesión del Archipiélago del extremo oriental de dichas islas, cuyo territorio intentaban anexionarse varios cruceros japoneses y norte americanos.

Es decir, que un fraile ha conseguido para España lo que no han podido obtener los cruceros de un imperio y de una república.

La cruz ha triunfado sobre las armas.”

Lo cual sucede siempre, aun cuando aparentemente tal no parezca.

Pero nótese que pasan los poderosos de la tierra con sus imperios, y el humilde fraile, el pobre sacerdote con la cruz, por única arma de batalla, subsisten.

Y subsistirán mas que pese á los enemigos de la Iglesia.

Ha dicho Mr. Clemenceau en la Cámara francesa:

“No hay más que un medio de reconciliarse con la Iglesia: que es abandonar vuestro sistema para adoptar el suyo. Napoleón retuvo al Papa cautivo en Fontainebleu; ya sabéis los resultados.”

Napoleón I llevó en 1812 á dicho punto el Papa Pio VII, y con muchos artificios se le arrancó un convenio capcioso, al cual el Emperador francés, faltando á su palabra de que sería secreto, le envió al Senado, como un nuevo Concordato, en 1813.

Entretanto, aquella águila triunfadora hasta entonces, sufrió varias derrotas, y volvió los ojos hácia su perseguido.

¡*Meras circunstancias casuales!* dirán algunos.

¡*Designios inescrutables del Altísimo!* decimos nosotros.

Recuerdan los lectores lo que por algunos se armó con el masónicamente llamado *crimen de las Trinitarias*, de Lisboa? ¿Sí? Pues bien; ya se va descubriendo las trazas que puso en juego *tal vez* la masonería.

Después de haber tenido en la cárcel algunos meses á la hermana Colecta, á quién tanto se vituperó por ciertas gentes, se la declara inocente por aparecer que no tuvo participación ni intervención ninguna.

En cambio ¡atención! ha sido citada ante el Tribunal, Silva Oliveira, la que sirvió con *sus falsas declaraciones* para el escándalo y ha manifestado que

todo lo declarado por ella ES FALSO EN ABSOLUTO.

Si logra averiguarse quien *la* preparó y excitó á tan ruin conducta, quizá sepamos de lo que son capaces *ciertas gentes* y de qué medios se valen para su anti-religiosa campaña.

En honor á la verdad y á la justicia tan villanamente ofendidas y pisoteadas, ¿rectificarán los periódicos españoles que siguieron en su difamadora campaña al portugués?

Veremos.....

Hacemos saber al *Diario de Badajoz* que LA LID CATÓLICA nada tiene que temer acerca de si los republicanos de La Serena constituyen ó no un centro.

Eso es asunto político y LA LID trae misión de otro orden.

Así, pues, ni LA LID será obstáculo alguno á que los republicanos se reúnan ó dejen de reunirse; ni, políticamente hablando, ningún centro republicano puede ser *dique* á la marcha de este semanario.

Si los republicanos de Villanueva de la Serena y los de cualquiera otra parte, forman comités ó centros, sépase que LA LID no les molestará, á menos que de ellos saliesen ataques al catolicismo y en este caso, con la energía propia de un verdadero defensor de una causa, por ella lucharíamos, pero teniendo siempre en cuenta que para combatir una idea no hay necesidad de atacar á las personas y faltar al respeto y consideración que á todos se les debe

Por otra parte, sepa también el *Diario* que LA LID está desligada total y completamente de todo compromiso de agrupación política y de lo que llamar podemos *política local*, y por tanto es infundado, á lo menos, lo que dice el *Diario* de que este semanario está creado para recibir inspiraciones del ultramontano (sic) que aqui dice impera: LA LID no recibe más inspiraciones que las de su propia redacción.

Y terminamos previniendo al *Diario* que no se venga con *ciertas salidas*, pues tenemos buenas manos y nos aprovecharemos de ellas para sentar costuras.

Con el epigrafe de “Fiesta romanistas” que un *soberbio* disparate, publica el *Diario de Badajoz*, cuyo ó ageno (y este último es en el más frecuente), un suelto en su número 5706.

El tal suelto es una de *esas agudezas* tan características del periódico que nos ocupa.

El fin que se propone es poner de manifiesto que no comiendo ni vistiendo los santos, no falta quien come y bebe y viste con el producto de las funciones religiosas.

¡Vaya y qué descubrimientos!.....

Eso que como novedad *tal vez* dice el *Diario*, hace tiempo lo sabemos y con conciencia de ello contribuimos.

No así en la *hermandad de los tres puntos* cuyo su *cepillo de la Viuda* y *sus cuotas* la dan los *hermanos*: para ciertos fines que se les dice y que ellos creen, y después ignora el *Diario* cómo y dónde se emplean los cuartos?

Por si no lo sabe le diremos que su colaborador D. Nicolás Díaz Pérez le podrá informar.

Y si no quiere molestar á dicho señor, avise y LA LID sacará á relucir una importante carta y en ella verá de nuevo, lo que del empleo del dinero y otras cosas nos dijo el Sr. Díaz y Pérez.

Y resulta, señor *Diario*, que los católicos nos gastamos los cuartos, pero sabiendo *para qué* y *para quienes*, con lo cual no sufrimos engaños, y que en la masonería sucede..... ya lo hemos *insinuado* y dispuesto se nos tiene á decir alguna cosilla más.

El *Post*, de Berlín, viendo mal parada su causa en los debates sobre instrucción pública, propone medios de conciliación entre conservadores y liberales; pero aquéllos, conociendo la treta, se guardan muy bien de admitirlos.

Las logias italianas prepararon en Rimini una escandalosa é impía protesta, con motivo de celebrarse la *Pasión y muerte de Cristo* en un teatro. Profirieron silbidos y blasfemias contra el que representaba á Jesús; gritaron ¡abajo el Nazareno! ¡fuera sacerdotes! ¡no queremos Dios!, y aplaudieron á judas y á los sayones. Contra esta judía é infernal manifestación se ha celebrado un solemne triduo de desagracios en la iglesia de San Ignacio de Roma. ¡El Señor les perdone!

Dijo un día el célebre novelista Javier Mannier á Renan: “¿Recordáis la leyenda del rey de IS sepultado con su reino en las profundidades del Océano? Inclinandose sobre las olas en tiempo sereno, créese ver los campanarios de las iglesias, y aun parece oírse el tañido de las campanas. Pienso, añadió, que al inclinarnos sobre vuestro corazón debéis oír algunas veces las campanas de la Religión.”

Y Renan respondió: “Es verdad....”

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Córdoba ha demostrado una vez más sus grandes sentimientos caritativos.

Con motivo de la crecida del Guadalquivir, y en vista de la alarma que reinaba entre los moradores de aquellas cercanías, la dignísima autoridad diocesana ha ofrecido su palacio al alcalde de dicha capital para que sirva de alojamiento á sus vecinos en caso de inundación.

Las primeras listas de suscripción para el jubileo episcopal del Papa, han producido la cantidad de 28.499 francos. La *Sociedad dei Virtuosi* del Panteón, ha ofrecido contribuir á la mayor pompa de las fiestas, celebrando una gran velada musical.

Su Santidad ha mandado un donativo de 20.000 francos á la sociedad antiesclavista italiana que preside el príncipe Rospigliosi, y cuyos caritativos trabajos tendrán lugar principalmente en la antigua Regencia de Trípoli en Africa.

Se está terminando el magnífico convento que la virtuosa señora doña Marciala de la Maza de Cuadra dedica á los pobres monjes concepcionistas de Utrera.

El capellán de las Hermanitas de los Pobres de la ciudad de Liria, ha entregado á los Sres. Senent Barona y Hermanos, la cantidad de 409 pesetas, que había recibido para restituir bajo sigilo sacramental.

Son notables las siguientes palabras de *Le Monde*: “La pretensión por parte de la Iglesia de intervenir en el Estado, por mucho que de grave quiera calificarse, no por eso es menos legítima, y si amenaza á alguien en la República, no es evidentemente al partido republicano, sino á cierta bandería del mismo, formada de sectarios, que hacen leyes antireligiosas y las hacen entrar en la Constitución de la República.”

**PASATIEMPOS.**

Solución de la fuga de consonantes del número 1.º

La que solo se preocupa de trabajar con esmero tiene que ser buena hija y mejor esposa luego.

De la charada.

LÁPIDA.

¿Cual es aquel mueble hermoso  
Idolo de la mujer,  
Que come por los costados,  
Uno á uno ó dos tal vez;  
Que el cuerpo tiene de nave,  
De fortuna, una mas tres,  
Que una tiene de hombre armado  
Y una ó dos de pedregal,  
Sin una cosa no anda  
Y esa no lo ha menester?

CONDE DE TARLAIS.

**Sección religiosa.**

Santoral.

Jueves 10.—Stos. Victor, Cipriano, Cirión, Cándido, Melitón y cps. mrs., y Macario, ob. y cf. *Ayuno.*

Viernes 11.—La Sagrada lanza y clavos de N. S. Jesucristo, Stos. Eulogio, Heraclio y Zózimo, mrs., Benito, ob., Fermin, ab., Constantino y Pedro, cfs. *Tempora.—Abstinencia de carne. Ayuno.*

Sábado 12.—Stos. Gregorio Magno, p. y dr., Pedro, m., Teófano y Bernardo, obs. *Tempora.—Ordenes. Ayuno.*

Domingo 13.—II de Cuaresma. Stos. Leandro, arz., Rodrigo, Salomón, Macedonio, Patricia y Modesta, mrs., Cristina, vg. y mr., y Eufrasia, vg.

Lunes 14.—Stos. Florentina, vg., Pedro y Afrodiseo, mrs., Matilde, reina, y el B. Leonardo Kimura, S. J., y cps. mrs. *Ayuno.*

Martes 15.—Stos. Longinos, mr., Raimundo, ab. de Fitero, cf. y fd., Matrona y Leocricia, vgs. y mrs. *Ayuno.*

Miércoles 16.—Stos. Hilario, ob., Taciano y Julian, mrs., Agapito y Patricio, obs., y Abraham, ermitaño. *Ayuno.*

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

Intención general para Marzo.—La oración en el hogar doméstico.

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mio! por medio del corazón inmaculado de María Santísima

os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que en nuestras casas se renueve la costumbre cristiana de juntarse todos los días la familia, para elevar el corazón á Dios y pedirle mercedes.

Propósito.

Romper con los respetos humanos que impiden el rezar juntos en casa, ó el Rosario, ó el *Angelus*, ó antes y después de comer.

Imprenta de Gaspar Hermanos

**SECCION DE ANUNCIOS**

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

GASPAR HERMANOS

41, SANTO DOMINGO, 41

BADAJOS



SIENDO cada día más crecientes los favores que el público dispensa á esta Casa, montada con material más moderno del ramo tipográfico, no ha vacilado en hacer una gran rebaja en los precios de los impresos que en la misma se confeccionan, ya sean en una ó en varias tintas; pudiendo servirse con prontitud los encargos con que la honren, tales como tarjetas de visita y comerciales; membretes; facturas; B. L. M.; esuelas de participación de enlace, natalicio y defunción; anuncios religiosos; estados; billetes, prospectos y carteles para espectáculos; obras; periódicos, etc.

Por el correo más inmediato puede servirse cualquier pedido que de fuera de la capital se haga á esta Casa.

**LA LID CATÓLICA.**

SE PUBLICA LOS JUEVES.

ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA

41—CALLE SANTO DOMINGO—41

BADAJOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Badajoz al mes, pesetas . . . . .	» 50
Fuera, trimestre . . . . .	1 50
Extranjero, al año . . . . .	8 »
Número suelto . . . . .	» 10
Idem atrasado . . . . .	» 25

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

PAGO ANTICIPADO.

ADVERTENCIAS.

Los cambios y correspondencia no administrativa á nombre del Director, Villanueva de la Serena.

Los escritos se publicarán bajo la responsabilidad de sus autores.

No se devuelven los originales.

Se dará cuenta de toda obra que se reciba.

CORDONERIA Y PASAMANERIA

CANDIDO RUFETE

Soledad, 20.—Badajoz.

Se fabrican flecos, borlas, agremanes, alzapanaes y todo lo concerniente al ramo Tapicería.

Especialidad en adornos para vestidos y abrigos para señoras. Se hace toda clase de obra de Iglesia y artículos para militares.

Costurera

Moraleja 4 darán razón de una muy buena, que va á domicilio á trabajar y también en su casa.

La obra de confianza y los precios económicos.

TINTORERIA

La que por tanto tiempo ha estado instalada en la plaza de Minayo y calle de Prim, hoy se ofrece á sus muchos favorecedores.

CALLE CANSADO, 32.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos sobre fincas rústicas ó urbanas al 5 por 100 de interés y reintegrables á voluntad del prestatario.

Para la realización de los mismos, compra de acciones y cédulas, pago de semestres y todo lo concerniente á este establecimiento. Dirigirse á su representante

CARLOS PEREZ TORESANO

Abogado.—Mérida.

AURORA

PONE ASIENTOS DE REJILLA.

Cansado 30, principal.

ELADIO RODRIGUEZ AGUILAR

HABILITADO DE CLASES PASIVAS.

6, Espronceda 6.—Badajoz.